



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

| MATUTINA | RADIO |
|---|--|
| <i>Miércoles 23 de julio de 2008</i> | |
| EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) | NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) |
| PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) | TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) |
| PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) | NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) |
| AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am) | V10. Visión 10 (Cable Com) |
| MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) | |

POLÍTICA

Cabeza. La decisión tomada por la comisión de garantías del PRD es favorable, ya que las anomalías encontradas en el proceso electoral para la dirigencia nacional, habrían dejado dudas de haberle dado la victoria a alguno de los contendientes, señaló **Consolación González Loyola Pérez**, quien consideró que es más importante que el partido se mantenga unido, para evitar que se apruebe la reforma energética del gobierno federal. (MR)

Cabeza. A pesar de la correcta anulación de las elecciones internas del PRD para buscar dirigente nacional, queda pendiente encontrar a los responsables de las irregularidades que llevaron a esta decisión, aseguró la coordinadora parlamentaria del partido del sol azteca, **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

Cabeza. El mayor reto de Querétaro en cuanto al proceso electoral del próximo año será motivar a los ciudadanos a votar, aseguró el diputado **Ricardo Martínez Rojas**, quien señaló, que esperaría que la respuesta ciudadana en este año, sea por lo menos del 70% de la población. (EL)

Cabeza. Los debates han servido para informar sobre los pros y contras de la reforma energética, manifestó el presidente de la comisión de hacienda de la legislatura local, **Ricardo Martínez Rojas**, quien destacó que también ha servido como un ejercicio democrático para quienes han participado en ellos. (MR)

Cabeza. Será en septiembre cuando Alianza Campesina reciba una respuesta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para saber si les conceden o no el registro como asociación política estatal. (MR)

LEGISLATURA

La iniciativa que pretende incrementar de 32 mil a 120 mil pesos las multas a quienes cometan homicidio culposo o lesiones que incapaciten permanentemente a una persona, busca puntualizar la

responsabilidad que tienen quienes manejan un vehículo, indicó el diputado **José Luis Sainz Guerrero**. (MR)

Las modificaciones al código penal buscan incrementar la responsabilidad de quienes manejan un vehículo, por lo cual se pretende incrementar la reparación del daño por muerte accidental, llegando hasta los 120 mil pesos de indemnización, señaló el diputado **José Luís Sáenz Guerrero**, presidente de la comisión legislativa de administración y procuración de justicia. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y **Tere Garay** comentan que este domingo se realiza la consulta del PRD sobre la reforma energética en el DF y otros estados de la República, todavía no en Querétaro. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

No debe existir la venta de plazas para trabajadores de la educación y en Querétaro tanto el comité ejecutivo seccional como delegacional han trabajado con transparencia en cuanto a la otorgación de nuevas plazas, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL)

Cabeza. En Querétaro no se han presentado casos de venta de plazas magisteriales como ocurre en otras entidades, señaló el diputado **Oscar Arturo Cervantes**, Presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología de la legislatura local, al referirse a los problemas que enfrentan en Veracruz, donde las plazas van de los 20 a los 60 mil pesos. (MR)

La deserción escolar según datos del 2006 pudiera andar actualmente por arriba del 8%, debido principalmente a las condiciones psicológicas de los jóvenes y el entorno social donde viven, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL)

Sondeo: Algunas madres de familia que fueron a solicitar becas para sus hijos aseguraron que los requisitos son fáciles de conseguir y esta ayuda es representativa para los gastos del hogar. (EL)

SOCIEDAD

El gobierno ha fallado en proporcionar satisfactores a los jóvenes, para que estos no se vean orillados a manifestar sus ideas a través de acciones como el graffiti, sostuvo el Presidente del PRI municipal, **Raúl Ríos**. Dijo que es una posición radical y exacerbada la sanción que se ha impuesto a quienes hacen graffiti. (MR)

Cabeza. Únicamente deben ser criminalizadas aquellas conductas que pongan en riesgo la seguridad de los ciudadanos o del estado, todas las demás conductas como el graffiti, son aspectos sociales que van desarrollándose por la falta de oportunidades, aseguró, **Ricardo Cárdenas Gracia**, presidente del colegio de abogados litigantes. (EL)

Pide el Presidente del Colegio de abogados litigantes, que se den cursos de manejo a los operadores de las unidades de transporte público. **Ricardo Cárdenas Gracia** apuntó que también se debe educar a peatones y ciclistas para disminuir de manera importante los accidentes por falta de precaución. (MR)

Mensualmente se aplican mil infracciones al transporte público, dio a conocer el director de transporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Mauricio Cobo Urquiza**, quien informó que ya se inició un procedimiento para revocar la licencia al operador que la semana pasada atropelló a

una madre de familia y su hija. Reveló que el trabajador del volante tenía tres infracciones previas. (MR)

Ayer la fundación vida digna, encabezada por **Alfonso Palomo Bueno**, inició un plantón y huelga de hambre por parte de siete personas en plaza de armas, para exigir vivienda digna y que bajen las tasas de interés de bancos y cajas populares. (MR)

Miembros del movimiento antorchista de Querétaro y habitantes afines a este grupo de la comunidad La Piedad en el municipio de El Marqués, se manifestaron frente a la presidencia municipal de esta demarcación para exigir que el pozo de esta comunidad no sea administrado por la CEA. A su vez miembros del consejo de administración de este pozo, argumentaron con documentos, que dichas protestas no tienen fundamento, ya que estas mismas personas habían solicitado previamente que el pozo pasara a manos de la CEA. (EL)

Cabeza. Continúa la búsqueda de los tanques de gas cloro, sustraídos de las instalaciones de la CEA en Pedro Escobedo. El director de gestión de emergencias, **Gerardo Quirarte** reiteró el llamado a la población para que aporte información que los lleve a la localización de los cilindros faltantes. (MR)

Entrevista. **Juan Erreguín Olvera**, presidente de la confederación nacional de agrupaciones y comerciantes del centro de centrales de abastos, comenta que el formar parte de la confederación nacional de centrales de abasto, representa una tarea importante, con la finalidad de dar beneficios a la gente en general; una, a través de representar los intereses comerciales y tratar de ofrecer un plus en lo que se trabaja, hoy se ha logrado unificar esfuerzos en todas las centrales para buscar beneficios para la sociedad a través de consumir productos con un precio más accesible, ahora se han incorporado al programa mercado solidario vive, el cual consiste en agrupar a un número importante de comercializadores que oferten sus productos con descuentos que vayan desde el 5 al 30 ó 40%, dependiendo de cada uno de ellos, depende de su comportamiento tanto en su zona de producción como el mercado, así como de las alianzas con los productores que ayudaran a fomentar esto. En este momento se está haciendo la lista correspondientes de las personas que ofertaran estos productos y la semana que entra se dará una conferencia para dar a conocer cuáles serán los locales que ofrecerán estos descuentos y en donde se va a dar. La iniciativa primero se da por querer ofrecer un esfuerzo razonable para las clases más desprotegidas, sobre todo cuando inicia el tema de la escasez de alimentos que es un tema no local sino mundial que preocupa, ante esa situación se retomaron inquietudes de hace tiempo, y hoy el comité logró hacer esta alianza con la secretaria de economía para implementar estos programas, entre otros éste, pero sobre todo es ofrecer un servicio adicional y estar presentes en los hogares a través de los mercados públicos. Lamentablemente no se le ha dado el énfasis mercadológico que en otros competidores sí se da, este programa durará de aquí a finales de año, en su primera etapa, con la finalidad de que dependiendo de sus resultados se mejore y se promueva el próximo año y se haga algo distinto pero más eficiente, tomando en cuenta que es un arranque. La finalidad es ofertar los productos y haciendo compras en común para bajar costos y traducirlos para ofrecerlos al consumidor a través de los compañeros que compran en la central de abastos y que a través de un holograma que se colocará en los distintos locales que estén dispuestos a sumarse a esta propuesta. Lamentablemente no están acostumbrados a este tipo de prácticas, razón por la cual muchas veces no están involucrados en la información, empero están buscando comunicarse con los principales dirigentes de los mercados públicos y por este medio hacer un exhorto a que se pongan en comunicación para que los que están interesados se puedan coordinar y repartir esa información y será interesante para la mayoría. (EL)

Es una buena medida pero no es suficiente el programa para bajar los precios a los productos perecederos que están realizando las centrales de abastos, ya que si los costos habían aumentado

hasta el doble, los descuentos no son significativos, declaró **José Reyes Olguín**, secretario ejecutivo de comunicación del PRD municipal. (EL)

Vistazo Ciudadano desde el mercado Escobedo, porque ayer se puso en marcha un programa para disminuir el precio de los productos de la canasta básica. Los locatarios de este mercado comentan que no están enterados de este programa, que no les han avisado nada a ellos. Por otro lado, el mercado luce muy sucio, los pasillos muy descuidados y bastante sucios. En uno de los pasillos, el drenaje está tapado y en este momento los trabajadores del municipio trabajan en esto, pero la verdad es que este drenaje no tiene indicios de que tenga mantenimiento constante. Las personas de este mercado dieron una cantidad para mejorar el mercado y no supieron dónde quedó su dinero, no se puede permitir que haya un administrador que solamente se siente detrás de la silla y no se ponga a trabajar. Este mercado debería tener medidas mínimas para la atención de la gente que viene y para seguridad de ellos mismos. (EL)

Visión ciudadana. **Juan Arturo Torreslanda**, empresario, considera que la situación económica atraviesa por una situación de luz amarilla, pero Querétaro se ha defendido. (MR)

MUNICIPIOS

Ante los festejos el 477 aniversario de la fundación de Santiago de Querétaro, el Edil capitalino, **Manuel González Valle** informó que se realizará la entrega de preseas y homenajes póstumos. Dijo que además se efectuará el simposio Las ciudades patrimonio de la humanidad. Anunció que dentro de las sesiones que se tienen contempladas, se encuentra la inauguración de las fuentes bailarinas, en las plazas Constitución y Mariano de las Casas. (MR)

Cabeza. Fue rehabilitado el auditorio del centro comunitario de Cerrito Colorado, en el que se invirtió poco más de un millón de pesos. **Manuel González Valle** recibió un reconocimiento de los deportistas con capacidades diferentes que utilizan dicho espacio. (MR)

Cabeza. En diez comunidades de El Marqués, se van a impartir a padres de familia, pláticas sobre adicciones y sexualidad, para abatir las altas estadísticas de embarazos en niñas de 12 años y los problemas de adicciones en la población adolescente, informó el director del Instituto de la juventud en El Marqués, **Ricardo Martínez Coronel**. (MR)

Cabeza. Invierten las autoridades municipales de Corregidora, 2 mdp en la colocación de señalética de los sitios turísticos, resaltando la información que lleva a la zona arqueológica del Cerrito, informó **Dulce María Ardón**, coordinadora de turismo en la demarcación. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Después que se recuperen en su totalidad los tanques de gas cloro, la PROFEPA inspeccionará las instalaciones de la CEA, para asegurarse de que cumple con las normas de seguridad, declaró su delegado, **Arturo Eulogio Ortiz Montes**, quien reveló que en lo que va del año se han realizado 110 inspecciones a las empresas que manejan materiales peligrosos y que están asentadas en el Estado. (MR)

Cabeza. 137 empresas queretanas se integraron al programa nacional de auditoría ambiental, con la finalidad de tener permanentemente auditados sus procesos, declaró el delegado de la PROFEPA, **Arturo Eulogio Ortiz**; señaló que al acreditar su seguridad ambiental, las empresas obtienen beneficios económicos. (MR)

Entrevista. **Eduardo López Chiñas**, coordinador de servicios de salud del IMSS, comenta que se había establecido la meta de 30 mil personas inscritas para un millón de kilos menos y en seis semanas van poco más de 20 mil; en cuanto a kilos, va la mitad de la meta, por lo que invita a la

gente a que se incorpore y no solamente baje de peso, sino que se sienta mucho mejor y su salud también sea mucho mejor. Es un cambio en nuestro estilo de vida, no cambiar todo, sino balancear, tendiendo un gusto de repente. Además, es importante movernos, hacer ejercicio. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. El sacrificio de animales en el rastro municipal TIF, se ha reducido hasta en un 40%, informó **Jerónimo Martínez López**, presidente de la unión de tocineros, tablajeros, introductores y similares de Querétaro, quien dijo que la carne de segunda que se importa de otros países, no compite con los productos de alta calidad ofrecidos por los productores de Querétaro. (MR)

Cabeza. Se realizó el primer foro de calidad de la carne en las instalaciones del centro cívico, en el que participaron más de 80 ganaderos e investigadores del mejoramiento de la calidad de los productos cárnicos. La apertura del evento corrió a cargo del secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**. (MR)

El secretario de desarrollo agropecuario **Gilberto Ortega Mejía**, anunció que del 2007 al 2008 hubo un incremento del 116% de la agricultura por contrato, y en el periodo primavera – verano 2008 se sembraron 20 mil 668 hectáreas de maíz blanco y 4 mil 734 hectáreas de sorgo. (EL)

Cabeza. El 2007 es el mejor año en la producción de granos que ha obtenido la entidad, al alcanzar las 336 mil toneladas, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Gilberto Ortega Mejía**, quien sin embargo lamentó que para el presente año la producción que se espera alcanzar será de solamente 220 mil toneladas. (MR)

Cabeza. A fin de mantener los precios en los granos y los productos cárnicos, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario lleva a cabo contratos con los productores para el ciclo primavera-verano 2008. Esta dependencia adquirirá el 50% de sorgo y casi el 100% de maíz blanco, para garantizar su abasto. (MR)

Cabeza. La entrega de apoyos y subsidios a los productores del campo queretano no ha llegado, pese a que ya inició la temporada de siembra, aseguró la secretaria general de Alianza Campesina, **María Concepción Herrera Martínez**, quien sostuvo que esta situación está poniendo en riesgo las cosechas, pues se dejarían de producir, miles de toneladas de alimentos. (MR)

Rafael Abrego Osorio, presidente de la asociación avicultores de Querétaro, señaló que el precio del pollo está a 2 pesos abajo por el costo de producción, lo que ha provocado que los productores pierdan desde 70 a 80 mdp por semana. (EL)

Cabeza. El ramo de la avicultura mensualmente registra pérdidas cercanas a los 70 mdp, debido a que el pollo se vende 2 pesos por debajo de su costo de producción, informó el Presidente de la asociación, **Rafael Abrego**; sostuvo que debido a esta situación se podría dar un decremento en el sacrificio de las aves. (MR)

LABORAL

Cabeza. Se logró que la empresa EKEL de México deje de despedir injustificadamente a los trabajadores, y a quienes fueron liquidados se les pague el 100%, indicó **José Reyes Olguín**, secretario ejecutivo de comunicación del PRD municipal. (EL)

Cabeza. Después de 10 años que no se renueva la secretaría general del sindicato de trabajadores al servicio del municipio de Pedro Escobedo, esta semana fue electa **María Magdalena Vega**, como nueva secretaria general. El presidente municipal, **Edgardo Piña**, aseguró que es un hecho histórico y negó que su administración se hubiera involucrado en la decisión. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Aplica la Secretaría de Seguridad Pública municipal, un examen antidoping sorpresa a 77 cadetes que forman parte de la tercera generación que son capacitados en la dirección de servicios de la carrera judicial. Personal de la Procuraduría General de Justicia colaboró para aplicar la prueba que pretende detectar el consumo de drogas. (MR)